



Stilvolles Ambiente: Die Parade der Schützen aus Windberg-Großheide auf der Lindenstraße.

SP-FOTO: ISABELLA KRAUPOLD

Preis für die schönsten Klompen

VON DIRK KAMPS

Das Wort „Bürger“ ist im Namen „Bürgerschützenverein“ enthalten. Und in Windberg ist das Miteinander von Schützen und der Bevölkerung keine leere Floskel. „Wir stellen in jedem Jahr fest, dass der gesamte Stadtteil wirklich mit uns gemeinsam feiert. Sei es bei den Abendveranstaltungen, oder auch bei unseren Festparaden“, sagt Pressewart Dieter Gehrhoff. Und so ist es auch in diesem Jahr wieder.

König und Prinz Karneval

Das Schützenfest in Windberg-Großheide geht heute zu Ende. Die letzten Tage von Majestät Francisco de Teba. Mit ihm haben die Windberger einen richtigen Jecken. Ja, Francisco de Teba fröhnt dem Sommer wie dem Winterbrauchtum. Und: Er hat mächtig Erfahrung im Feiern. Der Windberger König war vor einigen Jahren schon einmal Prinz Karneval der Vitusstadt.

Seine Ritter während der Kirmes in Windberg-Großheide sind Adrian van Wijk und Achim Wüstemann. Gestern fand einer der Höhepunkte des Schützenfestprogramms statt. Der Abend „Von Schützen für Schützen“ ist seit vielen Jahren eine feste Tradition in Windberg. „In ganz Mönchengladbach waren wir die ersten, bei denen ein solches Programm zur Kirmes stattgefunden hat“, erklärt Axel Nürnberg, erster Vorsitzender des

Bürgerschützenvereins. Diesmal war der Abend jedoch etwas knapper gehalten als sonst. Es waren nämlich nur drei Kompanien, die ein Programm einstudiert hatten. Die Frauen der Königsgruppen gaben so unter anderem einige Lieder zum Besten. Auch Ehrungen gab es in diesem Jahr wieder. Für 40 Jahre Mitgliedschaft beim Bürgerschützenverein wurden Günter Krücken, Anton Backes und Hans Schüpfer ausgezeichnet. Willi Prust feiert sein silbernes Jubiläum.

Heute geht die Kirmes in die letzte Runde. Und das Finale verspricht noch einige Höhepunkte. Ab 10.30 Uhr marschieren auch die Damen mit. Beim Klompenball präsentieren die Frauen ihre bunt dekorierten Holzschuhe. Das allerschönste Paar wird von König und Rittern ausgezeichnet. Phantasie ist dabei ein wichtiges Bewertungskriterium.

Festlich geht es heute Abend weiter. Um 18.15 Uhr findet die große Königsparade vor der Königsresidenz an der Annakirchstraße statt. Um 19.30 Uhr steht der Große Zapfenstreich an der katholischen Kirche auf dem Plan. Ab 20 Uhr steigt dann die Feier im „Haus Baues“. Diverse Künstler werden für tolle Stimmung sorgen. Und in Windberg wird das mit Sicherheit auch zukünftig gelingen, wenn die Bürgerinnen und Bürger weiterhin so gut und gerne mit den Schützen des Stadtteils feiern.